

## ***La Petite Maison de Bernadette- Spaß auch für die Großen***

*Von Birgit Szymanski*

In Lourdes werden die kleinen Pilger nicht vergessen. Für sie gibt es extra das „La Petite Maison de Bernadette“, das kleine Haus der Bernadette. Viele Spiele gibt es dort, kindgerechte Aufsteller, die von den Erscheinungen der Bernadette berichten, Ausmalbilder mit ihrer Geschichte und kleine Standbilder -alles in mehreren Sprachen verfügbar. Die absolute Herausforderung im „Petite Maison“ ist allerdings keineswegs klein und zwar aus zwei Gründen: Die Teile zum Bernadette Puzzle sind übergroße Holzwürfel und sie zusammensetzen, das ist gar nicht so einfach. Zwar steht das Portrait, wie es schließlich aussehen soll, als komplettes Bild auf dem Tisch, aber die vielen Würfel mit dem dunklen Hintergrund und Bernadette Umhang erfordern Nachdenken und Ausprobieren. Der Puzzle Tisch steht zentral im Raum und fällt sofort ins Auge, weckt auch den Spieltrieb von Erwachsenen. Man muss es einfach probieren, das Bild zusammenzufügen! Ob deshalb das kleine Haus der Bernadette deshalb explizit darauf hinweist, dass die Kinder von ihren Eltern begleitet werden sollen, wenn sie kommen? Man weiß es nicht...der Verdacht liegt nahe, dass die Großen auch einmal spielen dürfen...



**Am Rande eingefangen:** *Die schottischen Jugendlichen haben sich gefragt, wie viel die Marien-Statue wohl wiegen mag. Fest steht: Sie hatten Ersatzträger in der Prozession dabei und da alle sich nur über „heavy“, also schwer, einig waren, musste der Pfarrer helfen und er schätzte das Gewicht zwischen 100 bis 150 Kilo*